

IV Foro Internacional: Educando para la Ciudadanía Global Activa

30 de mayo de 2019
Ciudad de México, México
Antiguo Colegio de San Ildefonso

Los socios nacionales de AFS Programas Interculturales en los países de la Región Latinoamericana organizan un encuentro internacional de expertos y autoridades educativas, que junto a organizaciones civiles y voluntarias, estudiantes, docentes, directivos y líderes del ámbito educativo analizarán, discutirán y promoverán la Educación Intercultural para la Ciudadanía Global Activa como eje fundamental para el desarrollo de Competencias Globales, las cuales son esenciales para nuestra época presente y futura.

Como consecuencia del éxito obtenido anualmente desde la primera edición del Foro Educativo que tuvo lugar en San José, Costa Rica (2015), la segunda edición Foro Regional de Educación en Santo Domingo, República Dominicana (2017) y la tercera, el Foro Internacional para la Ciudadanía Global realizado en Ciudad de Panamá, Panamá (2018); el **IV Foro Educativo Internacional: Educando para la Ciudadanía Global Activa** se llevará a cabo el día 30 de mayo de 2019 en la Ciudad de México, México.

Las asociaciones AFS que conforman la Alianza Latinoamericana de Educación Intercultural (ALEI) invita a los que comparten nuestra filosofía de aprendizaje a trabajar juntos para entender y abordar los temas de nuestro tiempo y promover el movimiento global de educación para la ciudadanía.

Audiencias específicas

Este Foro reunirá:

- Directores de colegios públicos y privados del centro de la República Mexicana.
- Directivos y representantes de organizaciones educativas.
- Delegados de organizaciones AFS de 11 países de Latinoamérica.
- Educadores y estudiantes de distintos niveles educativos.

Perfil de Expositores

- Representante de la Secretaría de Educación Pública de México.
- Representante de la OECD.
- Expertos en educación para la Ciudadanía Global y Educación Intercultural.
- Ciudadanos Globales Activos exparticipantes de AFS.

- Empresarios.

Justificación

En los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por la ONU para transformar nuestro mundo, la meta 4.7 establece: “*De aquí a 2030, asegurar que todos los alumnos adquieran los conocimientos teóricos y prácticos necesarios para promover el desarrollo sostenible, entre otras cosas mediante la educación para el desarrollo sostenible y los estilos de vida sostenibles, los derechos humanos, la igualdad de género, la promoción de una cultura de paz y no violencia, la ciudadanía mundial y la valoración de la diversidad cultural y la contribución de la cultura al desarrollo sostenible*”.

En un mundo cada vez más polarizado, donde el racismo, la intolerancia y el odio al diferente crece dia a dia, es un imperativo educar a los ciudadanos del futuro para que cambien esta trayectoria y se conviertan en ciudadanos globales que comprenden la interdependencia del mundo y celebren la diversidad que los rodea. Por otra parte, a la luz del inminente lanzamiento de la evaluación de Competencias Globales por parte de OCDE (PISA 2018), se convierte en una prioridad para educadores alrededor del mundo desarrollar la capacidad de promover competencias globales y la valoración de la diversidad cultural en las aulas. Con estos ejes como guía, el foro explorará los siguientes preguntas claves de nuestro entorno actual:

- Obtener un diagnóstico de la educación global en el sistema educativo de México y la región latinoamericana
- Reconocer los retos que enfrentan las instituciones de educación media en la promoción de la ciudadanía mundial
- Conocer oportunidades que se pueden potenciar en un estudiantado culturalmente diverso
- Compartir algunas de las prácticas ejemplares en el desarrollo de competencias globales en colegios de la región
- Conocer conceptos principales que deben ser incluidos en un plan de estudios de Ciudadanía Global
- Conocer las competencias necesarias que los educadores necesitan desarrollar para el ámbito laboral

¿Por qué asistir al Foro Internacional de AFS?

Como una organización global sin fines de lucro con antigüedad de 104 años, cuya misión es utilizar el aprendizaje intercultural para ayudar a crear un mundo más justo y pacífico, AFS es un destacado defensor de la Educación por Competencias Globales que se integra en la educación formal, no formal e informal para estudiantes y jóvenes adultos, y docentes de todo el mundo.

En AFS estamos convencidos de que es imperante que la Educación para la Ciudadanía Global Activa centrada en la diversidad cultural y la tolerancia debe estar presente, como pilar en los planes de estudio de la mayor cantidad de países en la actualidad, asegurándonos de que esto llegue a la práctica en las aulas y espacios extraescolares.

Debemos contribuir a que las nuevas generaciones estén convencidos de tener las habilidades y conocimientos necesarios para prosperar en sus carreras profesionales. Colaborar para que los niños que ingresen hoy a primaria tengan un empleo en el futuro, así como combatir la necesidad de empleados calificados en economías desarrolladas y en vías de desarrollo, educar a las nuevas generaciones con base en las demandas cambiantes de los lugares de trabajo del siglo XXI y la cuarta revolución industrial, sin dejar de lado la parte humana.

Objetivos del Foro

- Acercarnos a conocer las destrezas y habilidades en Educación Intercultural para llegar a ser y ayudar a otros a llegar a ser Ciudadanos Globales Activos.
- Compartir experiencias y buenas prácticas con estudiantes de intercambio en escuelas de los comités regionales.
- Fortalecer el desarrollo de la Ciudadanía Global Activa que forma AFS tienen un impacto importante en su comunidad y en el mundo.
- Conocer las importancia de la empleabilidad de personas que tengan destrezas y habilidades desarrolladas por experiencias que promueven educación intercultural.

Beneficios del Foro

Los participantes del foro tendrán la oportunidad de:

Con este Foro, AFS busca empoderar a más individuos e instituciones para que trabajen activamente para avanzar en el entendimiento global, transformando sus comunidades y el mundo, y resolviendo nuestros desafíos más apremiantes, como lo describen las Naciones Unidas (SDGs). Debe unirse a este evento si desea aprender, compartir sus propios puntos de vista y relacionarse con líderes de educación, empresas, gobierno y el sector civil.

Este Foro es una buena opción para aquellos interesados en pasar de los compromisos a las acciones, personas que están listas para trabajar en soluciones para hacer de la Competencia Global un elemento básico de los sistemas y prácticas educativos en todo el mundo.

- **Enfatizar en la importancia de la Educación para la Ciudadanía Global:** Reconocer las competencias específicas y habilidades interculturales que son necesarias en el siglo XXI y por qué el desarrollo de estas competencias debe jugar un papel más importante en nuestro sistema educativo.

- **Compartir experiencias:** Convocar a líderes regionales del sector educativo y gestores de políticas en un espacio en donde puedan dialogar, debatir, compartir oportunidades y mejores prácticas para el alcance de los objetivos.
- **Desarrollar estrategias:** Identificar y analizar estrategias adecuadas para incorporar e incrementar el Aprendizaje Intercultural y la Educación para la Ciudadanía Global en las currícula educativas.
- **Prepararse para actuar:** Adquirir competencias básicas para promover el Aprendizaje Intercultural y la apreciación por la diversidad en el aula.

Propuesta de Valor:

Con 70 años de experiencia facilitando oportunidades de Aprendizaje Intercultural en más de 60 países, AFS ha redoblado esfuerzos en la Educación de Ciudadanos Globales activos expandiendo su alcance a ámbitos universitarios, educadores y aulas escolares, con la convicción de que las competencias interculturales son claves para el desarrollo de ciudadanos con responsabilidad social y la creación de comunidades más justas y en paz.